
立法會：民政事務局局長就行政長官施政報告致謝議案（第五環節）致辭全文（只

有中文）  
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  以下為民政事務局局長曾德成今日（十月三十一日）在立法會會議上就行政

長官施政報告致謝議案第五個辯論環節的致辭全文： 
 
主席： 
 
  在施政報告三日辯論要結束的時候，我想談一談國民教育，及一兩點議員所

提到的問題。 
 
國民教育 
──── 
 
  行政長官在施政報告中表示，推動國民教育是特區政府的既定政策，大量的

國民教育工作當然是在學校裏進行，而民政事務局就負責在社區推廣國民教育。

我們與公民教育委員會及青年事務委員會合作，舉辦各類活動和計劃，幫助深化

市民對國家的認識，提高各階層市民對國民身分的認同。活動範圍包括推廣《基

本法》、協助社區團體推廣國民教育、資助青少年到內地進行考察。此外，我們

將會設立青年國民教育資助計劃，目的是資助社區團體舉辦大型或較系統的活

動，以深化方式向青年人推廣國民教育。 
 
  王國興議員提出，要求所有政府的建築物都必須展示國旗，作為推廣國民教

育的措施。國旗是國家主權的象徵，特區政府在考慮王議員的意見時，必須小心

選擇地點，確保國旗於合適的地方，尊嚴和體面地升掛。香港特別行政區的區旗，

是隨着香港回歸祖國而制定的，《基本法》規定香港除了懸掛國旗，亦可以使用

區旗。一些政府建築物，例如警署、消防局等，習慣懸掛區旗。區旗根據《基本

法》，是五星花蕊的紫荊花紅旗，這是香港回歸祖國的體現。上月在北京殘奧會

上，香港的選手一再取得金牌時，香港區旗在國家體育場「鳥巢」及其他場館升

起，大家都很興奮，包括數以萬計的內地觀眾，都一齊熱烈鼓掌。 
 
公民教育 
──── 
 
  正如劉秀成議員指出，我們推廣國民教育的同時，亦重視幫助香港青年開拓

國際視野。我們以不同形式推廣公民社會的核心價值，包括資助團體在社會舉辦

公民教育活動，幫助年輕一代建立正確的價值觀，學會獨立思考及理性分析。 



 
地區行政 
──── 
 
  葉國謙議員講到區議會運作的一些問題，區議會是政府推動地方行政工作的

重要伙伴。由於新一屆區議會剛由今年開始運作，在開展地區小型工程時，的確

面對一些新問題。民政事務總署會同區議會一齊，及時總結經驗，提高效率，使

地區工程能夠加快展開，並且在確保質量的同時，降低費用開支。 
 
法律援助 
──── 
 
  至於陳茂波議員提到的刑事法律援助費用問題，政府與兩個法律專業團體，

已經就制度方面大致達成了共識，現在正硏究如何調整律師的收費水平。在加幅

方面，我們須要就給予合理報酬和審慎處理公帑開支作出平衡。我們的確有心提

高事務律師的收費額，我們會盡快與香港律師會磋商，並向立法會司法及法律事

務委員會作進一步滙報。 
 
  主席，我謹此陳詞，希望議員支持致謝動議。  
 
完  
二○○八年十月三十一日（星期五） 
  
 


